

SAINT-POL-DE-LÉON

«Olivier Guivarch du commando kieffer»

C est article est le fruit des recherches d'André Guillemot, membre du bureau de la section de Sibiril, et de Michel Quéré, ancien officier de l'aéronavale et sibirilois, sur un marin du commando Kieffer né dans le village de Sibiril.



Le Sibirilois Olivier Guivarch,
l'un des tout premiers Français à poser pied sur la plage
d'Ouistreham le 6 juin 1944

Né au village de Saint-Jacques, Olivier Guivarch fut l'un des tout premiers Français à toucher la plage de Ouistreham le 6 juin 1944, avec les 177 autres soldats du commando Kieffer. Aujourd'hui, les associations patriotiques vont commémorer son souvenir.

Olivier Guivarch est né le 30 décembre 1921. Il entre dans la Résistance au mois de mars 1941, sous les ordres du capitaine Lucien Marzin, avant d'embarquer à Carantec et de rejoindre Londres le 6 juillet 1943.

Il fera partie du peloton moto du camp de Camberley, puis s'engage dans les commandos, au camp de Wrexham. Il pose pied sur le sol de Ouistreham, dans la section des mitrailleuses lourdes, et fait toute la campagne de Normandie sans blessure.

Plus tard, il retourne en Angleterre, puis débarque en Hollande, à Flessingue, où il récupère un camarade sous le feu ennemi, ce qui lui vaut une citation et reçoit la médaille militaire, le plus jeune de France. Après la guerre, il fera partie des commandos en Indochine et en Algérie. Olivier Guivarch est décédé le 29 mars 1959, à Nemours, en Algérie

De nombreuses décos

Olivier Guivarch a été décoré de la Croix de guerre le 29 mai 1945 avec M. Jaquinot, ministre de la Marine. Il portait en outre, les médailles des Evadés, de la Résistance, du Combattant volontaire, et la médaille militaire avec fourragère individuelle, l'insigne individuelle de la Croix de Lorraine, l'Ordre de la Nation. Au côté de ces décos, il portait également la médaille Outre-mer, la médaille interalliée et de nombreuses autres médailles anglaises et hollandaises.